

Beratungsfolge Vorlage ist für alle hier angegebenen Sitzungen bestimmt	Sitzungstermin
Ausschuss für Bildung und Sport	13.09.2023
Haupt- und Finanzausschuss	17.10.2023
Rat	24.10.2023

Anschaffung von Defibrillatoren für Haaner Schulen
Antrag der CDU-Fraktion vom 25.04.2023

Beschlussvorschlag:

Eine Anschaffung von Defibrillatoren für Haaner Schulen wird nicht befürwortet.

Sachverhalt:

Ausgehend vom Antrag der CDU-Fraktion vom 25.04.2023 wurde die Verwaltung in der Sitzung des BSA am 10.05.2023 beauftragt, hierzu eine Vorlage für den nächsten BSA zu erstellen.

Die städtischen Sporthallen wurden im Jahr 2019 mit Defibrillatoren ausgestattet. Im Neubau der GGS Gruiten wurde durch eine Spende der Stadtsparkasse Haan ergänzend hierzu Anfang des Jahres ein weiterer Defibrillator angeschafft. Das ist durchaus sinnvoll, da im Gebäude der GGS Gruiten nun auch die Zweigstelle der Bücherei untergebracht ist und sich die Sporthalle, anders als an den anderen Schulen, nicht direkt auf dem Schulgelände, sondern ein Stück davon entfernt befindet.

Eine Verpflichtung, Defibrillatoren in Schulen vorzuhalten, besteht weiterhin nicht. Das allein bildet jedoch nicht die Grundlage für den Beschlussvorschlag der Verwaltung, sondern vielmehr die Erkenntnis, dass ein weiterer Defibrillator pro Schule keinen erkennbaren Vorteil im Ernstfall bietet, der nicht durch die bereits in den Sporthallen vorhandenen Geräte gegeben ist. So wären für große Schulgebäude wie die Gesamtschule oder das Gymnasium sowie die in verschiedenen Gebäudeteilen untergebrachten Grundschulen dann durch die ohnehin langen Verkehrswege mehrere Geräte anzuschaffen.

Finanz. Auswirkung:

Bei einer Anschaffung der Geräte lägen die Kosten pro Gerät bei ca. 2.000 € zzgl. Folgekosten (im Durchschnitt ca. 250 €/Jahr).

Nachhaltigkeitseinschätzung:

Die Nachhaltigkeitsstrategie der Stadt Haan ist von dieser Vorlage nicht betroffen.